
Protokoll der Fachschaften-VV - Sitzung vom 22.01.2007

Tagesordnung
1. Vorstellungsrunde/Anwesenheitsliste
2. Kritik zum letzten Protokoll
3. Vorschläge zur Tagesordnung
4. Post / Mitteilungen
5. Fachschaften-Vollversammlung
6. Fächerübergreifende Zusammenarbeit
7. Zwischen-Blitzlicht
8. Hochschulpolitik / Gremienarbeit
9. Überregionale Hochschulpolitik
10. Allgemeinpolitik /Soziales/Ausländische 

Studierende/Frauen/Gleichstellung/Kultur/Umwelt
11. Sonstiges
12.  Blitzlicht

TOP 1: Vorstellungsrunde / Anwesenheitsliste
Delegiert:  Roland  (Inf.),  Franz  (Pol),  Fabian  (ev.  Theologie),  Christian  (BBP),  Judith 
(BBP),  Dortje  (Orientalistik),  Anna  (Geschichte),  Conny  (Geschichte),  Silke  (EKW), 
Sandra (EKW), Zeynep (FS Jura), Daniel (FS Jura) 

Nicht-Delegiert:  Christin (Bio), Magnus (ev. Theologie),  Sandra (EKW), Michael 
(Mathe), Daniela (Geschichte) Christoph (Geschichte)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung
TOP 4: Post / Mitteilungen (nur Neue Aula)

TOP 5: Fachschaftenvollversammlung
• Mitteilungen
• Geschäftsführender Ausschuss (GA)

Termin Fachschaft
29.01.2007 FS Jura

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit
• Rätetä für Januar/Februar noch nicht vergeben 

• Die Besprechung der Probleme von Kasse e.V. wurde vertagt, weil der 
Kontostand nicht feststellbar war

• AKs

• - AK Studiengebühren: 
- Der Boykott an der PH Heidelberg ist knapp gescheitert. 750 Studenten 
boykottierten, das Quorum lag bei 1000.
-Infostände in diese Woche in den Mensen. Appell an Faschaften: Leute zur 



Mitarbeit an den Infoständen zu motivieren. Fachschaften sollen Treuhandkonto-
Infos im Fachbereich verbreiten (eventuell eigene Stände, 
Vorlesungsbesuche).Rückmeldung über Eigenintiative der Fachschaften per Email 
an studiengebuehren@fsrvv.de . 
Infomaterial für Stände/Vorlesungsbesuche der Fachschaften (z.B. Folien) werden 
vom AK vorbereitet. Email an Fachschaften, wann und wo Infomaterial 
abholbereit. 

• Wir brauchen mehr Beteiligung der FSen!!!
• - AK Ract!: Das Ract! Plenum trifft sich immer Donerstag 20 Uhr im Clubhaus. Es 

werden noch viele Mit-Organisierer und Helfer gesucht!

• Anträge alt:  
Christin:  Clubhausfest am 01.02.2007 soll von den Räten organiesiert werden.
Konnte nicht abgestimmt werden, weil sich zu wenig Fachschaften mit dem 
Antrag befasst hatten.

Eilantrag Christin:  Die Fachschaften mögen beschließen, dass die Räte das 
Clubhausfest am 01.02.2007 zu Gunsten von Kasse e.V. organiesieren.
Eilantrag: Dafür 14 Dagegen: - Enthaltungen: 1
Antrag: Dafür 15 Dagegen: - Enthaltungen: 2

Eilantrag Daniela:  Die Fachschaften mögen beschließen, dass die Räte 
zusammen mit der UN-Hochschulgruppe das Clubhausfest am 01.02.2007  
organisieren.  Kasse e.V. stellt dabei 2/3 der Arbeitskraft, UNHSG  1/3.
Eintrag: Dafür 13 Dagegen: - Enthaltungen: -
Antrag: Dafür 18 Dagegen: - Enthaltungen: 3

Für Organisation und (Bar)schichten werden Helfer aus den Fachschaften 
gesucht! Verantwortliche ist zunächst Christin.

TOP 7: Zwischen-Blitzlicht

TOP 8: Hochschulpolitik/Gremienarbeit
● Gespräch mit Frau Würth: 

● Die Uni rechnet mit 16.000.000 Euro Einnahmen durch die 
Studiengebühren, davon werden nur etwa 8.000.000 Euro an die Fakultäten 
gehen

● Zum Vgl.: Der Sanierungsrückstand des Landes gegenüber der Uni Tübingen 
beträgt  480.000.000 Euro

● 70 % der Gebühren werden über die ECTS der Fakultäten verteilt

● mit 30 % werden kostenintensive und/ oder kleine Fächer unterstützt

● Nächstes Semester sind Studienanfänger mit einem Abischnitt von unter 1,2 
von Studiengebuehren befreit. Diese Regelung wird zum übernächsten 
Semester wieder abgeschafft.

mailto:studiengebuehren@fsrvv.de


● Ein Teil der Studiengebuehren wird zu Subvention der Kurse am 
Fremdsprachenzentrum verwendet. Um unernste Anmeldungen  zu 
verhindern werden sie allerdings weiterhin eine deutlich geringere 
Anmeldegebühr kosten.

TOP 9: Überregionale Hochschulpolitik
● Am 26.01.2007 ist eine große Demonstration gegen Studiengebühren in 

Karlsruhe geplant! 
Der AK Studiengebühren konnte leider keine Busse für die Fahrt nach Karlsruhe 
organiesieren, Anfahrt muss per Bahn mit Länder-Ticket o.Ä. Erfolgen.

● Plakate zur Ankündigung der Demo sollen diese Woche kommen

TOP 10: Allgemein/ Politik /Soziales / Ausländische Studierende / 
Frauen / Gleichstellung / Umwelt / Kultur

TOP 11: Sonstiges 
● Das Brechtbauplenum lädt zum Brechtbaufest am Freitag, 26.01.2007 ein

TOP 12: Blitzlicht


	Termin

